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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
NATURALMENTE, ESTOY PREPARADO PARA EL 2027: GERARDO CUANALO 
El director de la Agencia de Movilidad, Gerardo Cuanalo, aseguró que se encuentra preparado para “cualquier cosa” 
en materia electoral para 2027. (AD 7) 
 
QUERETANOS TEMEN A MORENA: MARTÍN ARANGO 
llegue Morena a la gubernatura (sic), porque sería abrirle el paso al crimen organizado, como se ha visto en otros 
estados que ya cuentan con un gobierno guinda y eso sería acabar con su tranquilidad. Señalando que la calidad de 
vida en el estado de Querétaro ha propiciado la llegada de más gente, Martín Arango, indicó que los gobiernos 
panistas han dado tranquilidad a su ciudadanía. “En pregunta expresa que le hemos hecho a los queretanos y 
queretanas, nos responden que tienen miedo de que llegue Morena, precisamente porque temen que se caiga la 
seguridad. Es el mayor miedo, no es el único, que lo que sucede en los estados donde ha llegado Morena y empieza a 
gobernar, quien se apodera es el crimen organizado, y le puede suceder lo mismo a Querétaro”, indicó. (DQ 8) 
 
PRI 
 
ATORITARISMO A LA VISTA: ABIGAIL ARREDONDO 
Comparándolo con el famoso programa televisivo donde todos los integrantes están vigilados las 24 horas, la 
diputada Abigail Arredondo Ramos indicó que las nuevas leyes del Gobierno Federal están hechas para estar al tanto 
de todo lo que hagan los mexicanos. Disfrazando los hechos con el lema del Bienestar, la presidenta del PRI indicó 
que se está construyendo un modelo autoritario de control social por parte del gobierno de Claudia Sheinbaum. (DQ 
8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PREVÉ KURI DESTRABAR PROYECTO DE EL BATÁN  
Este año debe aprobarse plan de agua en el Congreso, para evitar que lo politicen, dice. 
 
N: VA CONTRA EXTORSIÓN 
Iniciativa de Claudia Sheinbaum Pardo para perseguir de oficio el delito de extorsión. 
 
AD: DEVELAN SEMÁFORO INMOBILIARIO 
Autoridades capitalinas revelaron el Sema foro de Desarrollo Inmobiliario, en el cual dijeron que los problemas 
usuales son de tra mites municipales. 
 
EUQ: PRESENTAN EL SEMÁFORO Y EL DECÁLOGO INMOBILIARIO 
La Secretaría de Desarrollo Urbano de la capital informa que analizaron 4 mil 559 desarrollos; 88% de condominios 
y 51% de fraccionamientos tienen pendientes trámites para ser entregados al municipio, señalan. 
 
CQRO: FELIFER PRESENTA SEMÁFORO INMOBILIARIO 
El presidente municipal de Quere taro aseguro  que los primeros avances en el sema foro inmobiliario buscan dar 
certeza jurí dica a los ciudadanos sobre su patrimonio. 
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PA: DEVUELVEN PREDIO DE CANTARITOS A DUEÑOS 
A ocho meses del suceso se cerraron las investigaciones realizadas por la Fiscalí a General del Estado en el lugar y 
regreso  a los duen os. 
 
P: REGRESAN BAR LOS CANTARITOS A SUS DUEÑOS: NO VOLVERÁ A OPERAR 
Proceso. La Fiscalía concluyó las investigaciones y entregó el inmueble a los propietarios. Aunque se descartó la 
extinción de dominio, el gobierno estatal negó que se permita nuevamente la venta de alcohol en ese sitio. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA MAURICIO KURI LAS PRIMERAS 300 UNIDADES DE QROTAXI 
El gobernador Mauricio Kuri hizo entrega de las primeras 300 unidades del nuevo modelo de Qrotaxi. Destacó el 
trabajo de la comunidad taxista, además que tendrán nuevas unidades más modernas y equipadas con tecnología. 
Gerardo Cuanalo, director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, recordó que la convocatoria salió el 
23 de mayo y se extendió al 31 de agosto para los que busquen renovar su concesión. (N 2) 
 
PROYECTO BATÁN DEBE SER VOTADO ESTE AÑO: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que el proyecto Batán Agua para Todos debe quedar aprobado en este mismo 
2025. Indicó que esto se debe a que el siguiente año será preelectoral y podría politizarse. Hizo un llamado 
respetuoso a los diputados de la Legislatura de Querétaro para que puedan debatir lo que sea necesario para tomar 
una decisión. (DQ 4) 
 
NO ME ARREPIENTO DE ESTAR EN POLÍTICA  
“No me arrepiento de estar en política”, aseveró el gobernador Mauricio Kuri quien consideró que en casi tres años 
de administración ha demostrado que las cosas se pueden hacer bien. (...) Resaltó que ha habido resultados en 
combate a la corrupción y recordó que la federación ha auditado 123 mil millones de pesos, sin que hayan realizado 
observaciones a la administración estatal. Incluso, expresó que, pese a no recibir más recursos de la federación, se 
ha invertido en varios sectores como salud y movilidad. (DQ 4) 
 
LOCALIZAN SIN VIDA A OTRA QUERETANA EN ESTADOS UNIDOS 
Fue localizada sin vida Alicia ‘N’, quien se convierte en la segunda víctima mortal de las inundaciones en Houston, 
Texas. El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, señaló que en la tarde de ayer se realizó el hallazgo de esta adulta 
mayor. La mujer había sido reportada como desaparecida, junto con su esposo José Olvera, por sus hijos, quienes 
radican en aquel país. (AD 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ESTE JUEVES SE VOTARÁ LA ‘LEY KURI’: CLAUDIA DÍAZ 
La diputada del Partido del Trabajo, Claudia Díaz, aseguró que la Mesa Directiva del Congreso aprobó subir al orden 
del día, para su votación mañana, la iniciativa de ‘Ley Kuri’; sin embargo, lamentó que no hubo acercamiento del 
Poder Ejecutivo o del PAN para dialogar sobre la propuesta y lograr consensos, ya que el gobernador Mauricio Kuri 
pidió más eficiencia legislativa y menos política, así como más voluntad para aprobar iniciativas. (AD 7) 
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SIN FECHA PARA RETOMAR FOROS DEL SISTEMA BATÁN 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Gerardo Ángeles, dijo que no se tiene una fecha para retomar los 
foros sobre el Sistema Batán. Respecto a que la bancada de Morena acusó que no se emitieron reglas claras para las 
propuestas que presentaron, con la finalidad de exponer en el evento, el legislador del PAN consideró que “no leyeron 
bien”. (AD 13) 
 

MUNICIPIOS 
 
INICIA LA ESTRATEGIA “PIRÁMIDES” EN CORREGIDORA 
El gobierno municipal de Corregidora arrancó con el programa “Pirámides”, el cual consiste en una serie de edificios 
donde la ciudadanía podrá acceder a diversos servicios en materia social, de salud y educativa. Desde la comunidad 
de La Negreta, el alcalde Josué Guerrero presentó la primera “Pirámide”, que concentrará clases, talleres, actividades 
deportivas, ludoteca, comedor, atención psicológica, lavandería y otros servicios gratuitos o a bajo costo. (P 4) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SOLICITAN APOYO PARA REPATRIAR A QUERETANO 
Lidia Olvera, hija de José Olvera, migrante queretano que perdió la vida en las inundaciones en Texas del pasado fin 
de semana, solicitó a través de una página apoyo para repatriar el cuerpo de su padre y sepultarlo en su tierra natal. 
A través de su perfil en la red social Facebook, Lidia Olvera se encuentra solicitando apoyo económico en la página 
GoFundMe, de la cual había una duplicada, por lo que aclaró que sólo la que compartía ella era la correcta para recibir 
donaciones para el traslado del cuerpo de su padre a México. (EUQ 6) 
 
MANCHA URBANA DE QUERÉTARO SE QUINTUPLICA EN 45 AÑOS 
Querétaro vive una explosión urbana. La población estatal aumentó a 2.37 millones en 2020, con una tasa de 
crecimiento del 2.7% anual desde 2010. En la Zona Metropolitana, la población pasó a 1.53 millones en 2020, un alza 
del 39.5%. En 45 años, la mancha urbana se expandió cinco veces y la población, 5.5 veces, duplicando su superficie 
de 3 mil 900 a más de 20 mil hectáreas. (AD 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q | TRAMPAS 

Por Adán Olvera 

La clausura de las casetas de venta en los desarrollos Momentum y Cima Peñaflor marca el arranque del “Plan Orden” 
en materia inmobiliaria en Querétaro, pero también es una necesaria señal de alerta para un mercado inmobiliario 
que, por años ha operado en ocasiones por la libre. La preocupación de los ciudadanos no es menor: quienes buscan 
una vivienda no deberían tener que hacer trabajo de notario, topógrafo y abogado para asegurarse de que el predio 
que están comprando tiene permisos, licencias y futuro sin broncas; la especulación con la tierra en ocasiones raya 
en el fraude y ha sido una constante en algunos corredores de crecimiento del municipio, donde la prisa por vender 
supera la legalidad. Por eso, la intervención del gobierno municipal llega con buen timing político y social; las 
clausuras y el retiro de publicidad ilegal no solo muestran la voluntad de arreglar el problema, también apuntan a 
una intención más profunda: recuperar el control del desarrollo urbano y dar certeza jurídica a los compradores. En 
un entorno donde la “pre-venta” muchas veces significa un problema cercano si es que no se cuenta con la 
información necesaria para tomar una buena decisión. No bastará con poner sellos de clausura y quitar lonas en los 



 
 

 
 

MIÉRCOLES 09 DE JULIO DE 2025 
 

 4 
 

postes, el municipio debe sostener la medida, llevar casos ante la Fiscalía cuando sea necesario y, sobre todo, 
comunicar con claridad qué desarrollos están en regla y cuáles no. El famoso padrón de desarrollos incumplidos, 
actualizado y verificable, podría ser la mejor herramienta tanto para ciudadanos como para desarrolladores serios. 
Ordenar no es solo frenar al irregular, sino premiar al que hace bien las cosas, porque hay muchos en esa situación, 
ahí es donde Felifer Macías y su equipo tendrán que demostrar que el Plan Orden no es un operativo de fin de semana, 
sino una estrategia de la administración municipal que busca ponerle un sello especial a las cosas. 
De rebote. La reciente fotografía de Francisco Domínguez Castro, con el ex líder de El Barzón, Alfonso Ramírez 
Cuellar, lanza muchas preguntas al aire y es que la cercanía de su padre con el PAN se comienza a ver más fría que 
una promo de chela en fin de semana. (DQ 7) 

 
LA PISTA 

Por Abel Magaña 

El expresidente que dio la cara. En tiempos donde muchos optan por el silencio, Enrique Peña Nieto eligió hablar. 
Luego del reportaje publicado por el diario israelí The Marker, que insinúa un supuesto beneficio económico por 
parte del expresidente mexicano en la asignación de contratos gubernamentales relacionados con el software 
Pegasus, la reacción llegó de forma directa y serena. “Yo nunca di línea para asignar contratos y nunca estuvo en mi 
ámbito de competencia”, escribió desde su cuenta oficial. La frase puede parecer técnica, pero en el fondo es una 
postura clara: deslindarse sin evadir. Sin buscar protagonismo, sin dramatismo, Peña Nieto simplemente salió a dar 
la cara. Y lo hizo con tranquilidad, sin estridencias, como pocas veces se ha visto en figuras de su nivel enfrentando 
una narrativa internacional de esa magnitud. Dio además una entrevista por zoom, donde se le vio tranquilo y con 
frialdad. No hay que perder de vista que el reportaje no menciona su nombre. Se refiere a un personaje identificado 
como “el N”, pero los tiempos y los contratos apuntan hacia su administración. En vez de victimizarse, el expresidente 
respondió con una línea sobria. Si hay investigación, será otro señalamiento más. Ni más, ni menos. El país necesita 
justicia, sí. Pero también necesita templanza. En medio de una transición política nacional, conviene más una 
respuesta institucional que una guerra de declaraciones. Y al menos esta vez, Enrique Peña Nieto eligió el camino de 
la claridad. Llama la atención que este tema resurja justo en el contexto de una discusión pública encendida en 
México sobre los límites del poder del Estado. Apenas la semana pasada se cuestionaba en el Congreso la aprobación 
exprés de nuevas reformas impulsadas por Morena, donde se plantea el uso de tecnologías para investigar a 
cualquier ciudadano sin necesidad de una orden judicial. Mientras tanto, en el escenario internacional, Estados 
Unidos pone bajo lupa a bancos mexicanos por su presunta participación en redes de lavado y financiamiento ilícito. 
En ese contexto, la discusión sobre Pegasus deja de ser un asunto del pasado. Se convierte en espejo. Un recordatorio 
de que la tecnología mal regulada no solo espía, también erosiona derechos. Y que la discrecionalidad —cuando no 
se fiscaliza— termina siendo una puerta abierta al abuso. Lo que hoy vemos no es un tema cerrado, sino una 
advertencia urgente sobre el país que estamos construyendo. (DQ 15) 

 
CUARTO DE GUERRA 

Coqueto. En el partido Morena venden muy caro el amor ... ¡y sigue a la alza! Ahí está de ejemplo Héctor Magaña 
Rentería, que ya fue candidato y hasta ganó la presidencia municipal de Tequisquiapan pero ni así convence a sus 
detractores. No sólo no convence, sino que es de los más odiados por sus compañeros de la 4T, principalmente por 
dos razones: su pasado priista (¡Aunque Usted no lo Crea!) y su actual "romance" con el panismo de Mauricio Kuri, 
de quien -dicen- es un "alfil". Liosos. Para recuperar algo de credibilidad es que el alcalde intenta ahora (ya muy 
tarde) denunciar supuestas irregularidades de su antecesor, el otro protegido panista Antonio Mejía Lira, pero ni así 
los convencerá. Es tanto el "hate" que, haga lo que haga, los guindas de cepa bloquearán cualquier aspiración de 
Magaña y aseguran que será Karla Piñera la candidata en 2027, con el triunfo -dicen ellos- "garantizado". Piñera no 
es una mujer sencilla y tendrá complicaciones para conectar con la "chusma", que no está a su nivel. Cartilla. El 
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nuevo secretario de Gobierno, Eric Gudiño, llamó a los titulares municipales del área para coordinarse en la atención 
de temas prioritarios, como es el rigor en los horarios de cierre de antros y bares, pero sobre todo para recordarles 
respetar a sus jefes, dónde deben reportar sus informes de casos relevantes y quién es el titular de Segob estatal. 
(DQ 6) 

 

ASTERISCOS 

Dilema. El proyecto de reciclaje de agua El Batán pende de un hilo burocrático que amenaza con encarecerlo. 
Gustavo Leal, secretario de Finanzas, advierte que un retraso de más de un año en la aprobación del Congreso podría 
disparar los costos de construcción debido a la inflación. Sin embargo, la advertencia de Leal, aunque sensata, expone 
un dilema: por un lado, la planificación del proyecto parece estar a merced de la inacción legislativa, que no debería 
actuar con prisas y votar con conocimiento de causa; por otro lado, retrasar la definición generará un problema de 
costos. Pozos clandestinos. En un país donde el agua se convierte en un lujo cada vez más escaso, las recientes 
acciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y de la Guardia Nacional en Querétaro para clausurar pozos 
clandestinos son un paso necesario. La detección de pozos ilegales en municipios como El Marqués, Colón o San Juan 
del Río pone en evidencia una verdad incómoda: mientras unos cumplen las reglas, otros saquean los acuíferos con 
una impunidad que no solo agrava la escasez, sino que perpetúa una injusticia estructural. Que la Conagua ahora 
refuerce los operativos con el músculo de la Guardia Nacional es un mensaje claro y contundente. Resultados. Con 
su proyecto ‘Pirámides’, presentado como un bálsamo para la carencia de espacios y oportunidades, el edil de 
Corregidora, ‘Chepe’ Guerrero, quiere demostrar su compromiso con las familias. Guerrero ha sabido leer las 
demandas ciudadanas. La falta de infraestructura social en Corregidora es un reclamo antiguo, y ‘Pirámides’ parece 
una respuesta puntual. La profundidad de su “comprensión de las necesidades” se medirá no en anuncios, sino en 
resultados tangibles: espacios que perduren, actividades que transformen y oportunidades que no se queden en 
promesas. ‘Chepe’ Guerrero tiene la oportunidad de demostrar que su compromiso es más que una estrategia de 
posicionamiento. (AD) 

 

BAJO RESERVA  

El compromiso social de Chepe con los mas pobres. En Corregidora, nos cuentan, resalta la visión de llevar 
servicios esenciales a cada rincón de la demarcación, atendiendo desde requerimientos de comida, lavanderías, 
oportunidades de emprendimiento, salud, deportes. Esto, nos dicen, es un compromiso inquebrantable del edil Josué 
Chepe Guerrero con las necesidades más básicas y valiosas de las familias, así como su economía. Por eso la estrategia 
Pirámides anunciada este martes, nos comentan, es una declaración de principios sobre la nobleza y el compromiso 
de construir comunidad y mejorar la calidad de vida familiar y fortalecer el tejido social. Gilberto Herrera asegura 
que estará en la boleta del 2027. En la carrera por el 2027, año en el cual estará en juego la gubernatura, el exrector 
de la UAQ y actual diputado federal, el morenista Gilberto Herrera, nos dicen, se auto destapó en redes sociales. 
Asegura que va a estar en la boleta electoral. "Me atacan a mí y a mi equipo de excolaboradores porque saben que 
soy un perfil fuerte de Morena para la elección del 2027, tienen miedo a que llegue un gobiemo de la 4T", dijo de 
manera textual. Gilberto, nos cuentan, lanzó su mensaje tras difundirse la semana pasada en algunos medios que el 
morenista, junto con un grupo de excolaboradores, son investigados por un presunto desvío en la UAQ. (EUQ) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Advierten que reforma antilavado afectará a mipymes. Que la diputada federal del PAN Lorena García Alcocer 
advirtió que la reforma a la “Ley federal para la prevención e identificación de operaciones con recursos de 
procedencia ilícita” representa un riesgo para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipyme). Dijo que esta 
nueva legislación impone obligaciones excesivas que las empresas no están en condiciones de cumplir, como la 
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implementación de sistemas de monitoreo, reportes de operaciones sospechosas en menos de 24 horas, auditorías 
frecuentes y programas de capacitación anual, sin respaldo técnico o financiero por parte del gobierno. Advirtió 
asimismo que aplicar las mismas reglas a todas las empresas fomenta la desigualdad y podría empujar a muchas al 
cierre o a la informalidad. Por ello, llamó a la titular del Ejecutivo federal a no publicar la reforma en los términos 
aprobados y propuso en cambio un marco legal diferenciado que incluya estímulos, profesionalización y apoyo 
técnico para las mipymes. Reciben 326 estudiantes la beca Embajadores 2025. Que el gobernador Mauricio Kuri 
presidió ayer el abanderamiento de 326 estudiantes seleccionados para recibir la beca Embajado res 2025, cuyo fin 
es fortalecer el desarrollo académico de estudiantes, docentes e investigadores matriculados en cualquiera de las 
seis universidades Politécnicas y Tecnológicas de Querétaro mediante estancias en instituciones de 11 países de 
Asia, Europa, América del Norte, Centro y Sudamérica. La directora ejecutiva de la Comisión México-Estados Unidos 
para el Intercambio Educativo y Cultural (Comexus), Hazel Blackmore, dijo que este programa, igual que 
Embajadores Bicentenario, es un ejemplo del poder transformador de las alianzas bien dirigidas, centradas en el 
talento joven y el fortalecimiento de capacidades que generan impacto. Dan de baja a trabajadores del municipio por 
maltrato animal. Que el alcalde Felipe Fernando Macías confirmó que en la Secretaría de Bienestar Animal fueron 
dados de baja trabajadores, ante evidencia de maltrato animal. “Parte de los despidos que se dieron en esa área es 
precisamente por evidencia que nosotros recabamos de maltrato animal (…) incluso tenemos material, tenemos 
videos donde personal que trabajaba ahí en el área maltrataba a los animales y fueron parte de este personal de los 
que se dieron de baja”, apuntó. En el arranque de su gobierno, Felifer creó la Secretaría de Bienestar Animal, cuya 
responsabilidad es regular la protección, atención y rescate de fauna doméstica y silvestre; supervisar los derechos 
y obligaciones relacionados con la tenencia de animales de compañía, y coordinar los procesos administrativos para 
la custodia o devolución de animales capturados. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
El alcalde capitalino Felifer Macías anunció ayer los detalles de la primera edición del Medio Maratón Querétaro 
2025, que se correrá en tres distancias el domingo 27 de julio. Se espera la participación de unos cuatro mil 
deportistas. El sitio para registrarse es: www.aqsports.com.mx ¡A correr!. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
El agua puede esperar ¿Quién pierde si no se resuelve el problema del agua en Querétaro? ¿el gobernador Mauricio 
Kuri o el diputado Gilberto Herrera? Eso se preguntaron la tarde de este martes los conductores de Causa Política, la 
mesa semanal de EXA 95.5. La respuesta fue: ninguno de los dos. Perdería Querétaro, porque además de El Batán, 
nadie presenta otro proyecto. Ni el “Grupo Jamás”. Agua que no has de beber, déjala corer. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Vengas Ramirez 
El peor suceso de Querétaro. A ocho meses del ataque en Cantaritos. Dispuesto Kuri al diálogo sobre El Batán. 
Disertó Meade en el Club de Industriales. El “técnico” Gudiño por Alcaraz, un “rudo”. De alto impacto. El ataque en 
el bar Los Cantaritos, ocurrido hace ocho meses, el 9 de noviembre de 2024, ya quedó para la historia como el peor 
suceso policíaco de nuestro estado, porque dejó 10 víctimas y un sentimiento de vulnerabilidad y terror que los 
queretanos no conocíamos. Ayer fue liberado el predio. “Lo que escuché es que ya los dueños habían pedido desde 
hace tiempo que se les regresara la propiedad. Tengo entendido que ya no se ocupa para las investigaciones y ya se 
les iba a regresar la propiedad a los dueños”, informó el gobernador Mauricio Kuri González. Recapitulemos. Fue en 
marzo pasado cuando Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
informó la detención de nueve presuntos integrantes de un grupo delictivo vinculado al ataque armado en ese antro, 
entre ellos José Francisco ‘N’, alias ‘Alfa 1’, identificado como líder de la célula criminal También se descubrieron 
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cinco inmuebles utilizados para resguardar a sus integrantes y realizar actividades delictivas; cuatro de ellos 
ubicados en el estado de Querétaro y uno más en Guanajuato. Mediante vigilancias fijas y móviles, y con el uso de 
herramientas tecnológicas, se recabaron datos de prueba suficientes que fueron entregados a un Juez de Control, 
quien otorgó las órdenes de cateo. Durante los operativos, se intervinieron domicilios ubicados en las colonias 
Juriquilla, Real de Juriquilla, La Pradera y el kilómetro 32.5 del Libramiento Norponiente de Tlacote el Alto, en 
Querétaro; y otro localizado en la colonia La Providencia en San Miguel de Allende, Guanajuato. En uno de los 
inmuebles en Querétaro fueron detenidos José Francisco “N” y Sandra “N”, señalados como los principales 
operadores de una alianza entre grupos criminales, además de ordenar acciones violentas contra integrantes de 
organizaciones delictivas rivales, en dicho inmueble se aseguraron dos bolsas con cristal, una caja de cartuchos 
útiles, tres vehículos y dos motocicletas de alta gama. Fuentes del sector judicial,  revelaron a este armero que las 
investigaciones condujeron a dos grupos rivales: Uno con sede en Jalisco y otro en Guanajuato. Por eso la violencia 
inédita en la capital del estado. Caso cerrado. -Oído En El 1810- Reaparecido. Que ayer estuvo el ex candidato 
presidencial del PRI, José Antonio Meade Kuribreña, en el Club de Industriales de Querétaro para comentar con los 
empresarios las perspectivas de gobierno y escenarios internacionales. Mesurado, con su estilo académico. Al 
preguntársele si consideraría regresar a la política, respondió que no. Doy fe. -¡Preeeparen!- En Corregidora. 
Arrancó el programa Pirámides Cerca de Ti, en la colonia Negreta, en el que se ofrecen 55 actividades gratuitas, 
incluyendo talleres de cocina, deporte y atención médica. La iniciativa del alcalde Chepe Guerrero viene a fortalecer 
el deteriorado tejido social, dando un respiro a padres de familia, sobre todo a las madres, que encuentran un apoyo 
en el cuidado de los hijos, entre otros. Bien. -¡Aaapunten!- Que sí. Instruyó el gobernador Mauricio Kuri al vocal de 
la Comisión Estatal de Aguas, Luis Vega Ricoy a sentarse con ciudadanos interesados en el proyecto de agua Batán.“A 
mí me gustó mucho por supuesto que sí, le pediría a Luis Vega que se apoye, que vaya gente técnica y que se platique 
todo lo que tengan que platicar, yo estoy de acuerdo y qué bueno que la gente y la ciudadanía quieran conocer más 
del proyecto” indicó. Transparencia, pues. -¡Fuego!- Arena Querétaro. “Un técnico, Eric Gudiño, relevó a un rudo, 
Carlos Alcaraz”. Así fue caracterizado ayer en la mesa de Causa Política de EXA el cambio ordenado por Mauricio Kuri 
en la Secretaría de Gobierno. Como si fueran luchas. Y sí. ¡Porca miseria!. (PA 2) 
 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Inmunidad. Nos enteramos que el diputado Gilberto Herrera estuvo ayer en la Ciudad de México tocando puertas 
con la intención de resolver un tema que se nota que le preocupa, como lo es el desfalco a la UAQ en su 
administración. Según supimos, nadie le abrió la puerta a pesar de garantizar que tenía información fundamental. 
Dicen los más enterados que busca inmunidad a cambio de entregar a algunos de sus colaboradores cercanos. Líder. 
El lanzamiento del programa "Pirámides" en Corregidora, encabezado por Chepe Guerrero, se convirtió en un claro 
termómetro de su poder de convocatoria, congregó a figuras clave como el gobernador Mauricio Kuri, los senadores 
Lupita Murguía y Agustín Dorantes, así como a miembros del gabinete estatal y municipal. Este respaldo es visto en 
los círculos políticos como una demostración del músculo de Chepe, consolidándose como un líder con respaldo 
transversal y capacidad para articular voluntades, proyectando una influencia que va más allá de su rol actual. Agua. 
En uno de los espacios de diálogo sobre el tema, la presidenta del Consejo Consultivo del Agua, Katia Reséndiz, dijo 
que le queda poco tiempo de vida al Acueducto II. Es importante señalar que este proyecto fue planeado para 30 
años y no lleva la mitad de su vida útil. Nos dicen que, sí declaraciones como esta tienen como objetivo apoyar el 
proyecto del Batán, deben ser precisos en los datos. (P 2) 

 

EL CAMPANAZO 

Por Don Vix 

Batalla por la modernidad. En eso que solemos identificar como "México", durante los últimos diez años se ha 
librado una batalla pública que, a pesar de su enorme importancia presente y futura, pasa inadvertida ante los ojos 
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de la gran masa social lo moderno contra lo caduco. Desde que fue aprobado y puesto en marcha el paquete de 
reformas constitucionales del Pacto por México, los grupos de poder que resultaron damnificados por él se 
propusieron revertirlo, recomiendo a una marca política, ideológica y partidista creada para tal efecto "morena". A 
través de ese membrete, los grupos aislacionistas que quieren un México cerrado, sin competencia y sin opciones, se 
han dedica do a reventar estado por estado, región por región, cada proyecto (público o privado o mixto) que busque 
mantener a la sociedad mexicana como parte del mundo moderno, interrelacionado, competitivo y libre. Desde la 
cancelación del NAICM hasta la marcha "contra la gentrificación" en la Ciudad de México, los aislacionistas arcaicos 
agrupados en "morena" buscan dinamitar los recursos legales, financieros, tecnológicos y de infraestructura que 
usamos los mexicanos para mantenemos independientes y dignos ante el régimen. En Querétaro, estado líder 
nacional en respeto al Estado de Derecho, transparencia, inversión extranjera y empleo, esa batalla entre la 
modernidad y el atraso se está librando en tomo a un tema esencial para la entidad, para el país y para todo el mundo: 
el agua. Los operadores locales de "Morena" en Querétaro, como copias paródicas del discurso nacional de ese 
membrete, hoy buscan dinamitar el futuro de la sociedad queretana mintiendo sobre el proyecto, moderno y 
tecnológicamente probado, que dotará de agua a la entidad por los siguientes 50 años Batán Agua para Todos. Hay 
una lógica siniestra en la campaña de "morena" contra proyecto Batán: los grupos aislacionistas no tienen en 
Querétaro los anclajes discursivos que sí tuvieron en otras entidades, como inseguridad, desempleo, abandono 
educativo o inoperancia del sistema de salud local, para armar las campañas de miedo y desinformación mación quel 
que les permitan capturar el poder. Por ello, recurren a explotar un reto histórico para la sociedad queretana: el 
abasto de agua. Saben que es un tema muy presente a ras de calle y mienten en tomo a la solución, técnica y 
financieramente viable que plantea el gobierno local para garantizar agua suficiente para todos, con la intención de 
impedir que los queretanos tengamos opciones y soluciones ante nuestro mayor riesgo como sociedad: quedamos 
sin agua. No quieren los operadores de "morena" (como no quisieron en Texcoco con el NAICM, o en la Roma-
Condesa con el discurso xenofóbico) que la sociedad viva mejor, ni buscan algún bien superior con su estrategia; lo 
que buscan, como en cada estado desde 2014, es colocar a Querétaro en una posición de atraso, de carencia de 
opciones en un tema vital, para poder capturar el poder y replicar en esta entidad la destrucción y el atraco que ya 
llevan a cabo en 24 estado del país. No vamos a permitirlo. La pachanga de impunidad y destrucción que "Morena" 
implementa en estados históricamente fallidos, como Edomex y Guerrero, o recién capturados y que han empezado 
a pudrirse como Colima y Quintana Roo, no sucederá en Querétaro. Aquí no. En algún lugar debe nacer la resistencia 
a este proceso aislacionista y empobrecedor, para después recomponer el camino región por región. Campanilleo. 
El héroe de esta historia, si lo hay, será usted, anónimo ciudadano mexicano. (P 6) 

 

CÓDICE QUETZAL  

QEPD. Lamentablemente las dos personas queretanas desaparecidas en Texas por las inundaciones fueron 
encontradas sin vida; ya van en camino para ser recibidos por su familia y se les pueda dar el descanso eterno, la 
naturaleza nuevamente se impone con una tragedia. Reconstrucción. Una fiesta para celebrar los 75 años del Club 
Querétaro (sin presencia de directivos) se puede decir que es el inicio de una etapa de reconstruccion que, se espera, 
sea para bien de los aficionados, quienes renovaran la esperanza de que con los nuevos dueños pueda haber una 
mejor historia. Esperar. Gerardo Cuanalo Santos, director de la AMEQ señalo que aun no piensa en temas políticos, 
sino que esta enfocado en trabajar y cumplir los retos de movilidad que tiene el estado, pero eso sí, no descarto que 
su nombre y apellido pueda aparecer en la boleta del 2027. (CÓDICE INFORMATIVO) 

 

EL ALFIL NEGRO  

Huachicol. Lo mejor del caso es que como ya había acabado el gobierno de López Obrador, con el huachicol, los 50 
mil litros incautados ayer en Corregidora, son parte de los millones de hechos aislados que se registran en el país. (N 
1) 
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